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Dopo I'approvazione dello Statuto regionale 

Appello unitario deile 
forze regionaliste per 

il progresso in Abruzzo 
Impegno per I'uniti dei lavoratori nello spirito delta Res;stenza • Superare 
ritardi e campanilismi • Larga convergenza nel voto della carta statutaria 

Dal nostro corrispondente 
L'AQUILA, 1. 

Anche l'Abruzzo ha 11 suo 
Statuto regionale. Con 37 votl 
favorevoll ed uno contrarlo, 
su 38 consigner! presentl (era-
no assent! nella seduta un 
mlssino ed il rappresentan-
te del PLI 11 quale perb, ha 
fatto sapere che II suo voto 
6 favorevole alio Statuto), al
le 22,30 di ierl sera con un 
caloroso e prolungato applau-
so del consigner! reglonall e 
del numeroso pubblico pre-
sente e stato approvato de-
finitivamente lo Statuto del-
la Reglone Abruzzo. A favore 
hanno votato PCI, DC, PSI, 
PSIUP, PSDI. PRI e 11 PLI; 
contro soltanto i mlssinl. 

E' stato un voto di larghls-
slma maggioranza costltuente 
che assume un valore stori-
co-politico — come e stato 
affermato da tuttl 1 caplgrup-
po nelle dichlarazioni di voto 
— che va bene al di la del 
fatto contingente e che di-
inostra una ritrovata volonta 
di concordla tra le gentl dl 
Abruzzo per superare vecchi 
ritardi ed incomprensioni che 
spesso hanno dato luogo a 
grav! fatti dolorosi che non 
debbono plu rlpetersi. Que-
sta non vuol essere — e stato 
ancora detto — una vuota di-
chiarazione dl clrcostanza, ma 
un preclso impegno politico 
che tenda a costruire nella 
reglone e con la regione una 
piu intensa dialettica tra le 
diverse forze politiche. un 
modo nuovo dl affrontare ed 
awiare veramente a soluzio-
ne i mall storlci che afflig-
gono da decennl la societa 
abruzzese e le sue popola-
zioni. 

Negll lnterventl del repub-
blicano Memmo, del compagno 
Lanciaprima del PSIUP. del 
compagno Cerceo del PSI, si 
e slgniflcativamente accentua-
to il concetto della volonta 
politica che deve oggi guida-
re le forze regionaliste nel 
grosso Impegno di reallzza-
zione pratlca dl tutto cib che 
nella carta costltuente regio
nale e scritto. 

II compagno Sandirocco, ca-
pogruppo del PCI, svolgendo 
la dichiarazlone dl voto a no-
me del comunlstl, ha detto 
che ctesprimiamo un giudizio 
fondamentalmente positivo 
sullo Statuto che questo con-
siglio regionale ha gia appro
vato nel suoi artlcoli e nella 
sua articolazlone ». « Giudizio 
positivo — ha contlnuato San-
tlrocco — in rapporto al con-
tenuti programmatici, che ln-
dicano una prospettiva dl rin-
novamento per la nostra re
gione, propongono l'awio dl 
un processo che certo sara 
faticoso, difficile, ma proprio 
per questo dovra impegnare 
a fondo le forze democrati-
che e regionaliste per awia
re a soluzione i drammatic! 
problem! dello sviluppo eco-
nomico e soclale della reglo
ne, attraverso 11 blocco del-
1'esodo, la plena occupazlone, 
la valorlzzazlone del lavoro e 
delle risorse umane e mate
rial! ». « Per quanto c! riguar-
da — ha concluso tra 1'altro 
Santlrocco — no! comunlstl 
continueremo con plu vigore 
la nostra battaglia democra-
tica in collegamento con le 
forze plu avanzate dello schie-
xamento democratlco e regio-
nalista perche lo statuto nel 
suoi contenuti di effettlvo rin-
novamento politico, sociale ed 
economico diventl la realta 
nuova del nostro Abruzzo*. 

Il presidente della giunta 
Cresoenzi, dopo aver esalta-
to 11 momento di concordla 
che ha portato tutte le forze 
regionaliste a definire ed ap-
provare lo statuto, ha detto 
che «l'Abruzzo pub contare 
su questo spirito nuovo di 
solldarleta. di responsabillta 
e di consapevolezza della sua 
classe dlrigente regionale ». 

II presidente della Regione 
Mattuccl dopo I'approvazione 
dello Statuto. ha pronuncla-
to un discorso valorizzando 
11 momento storico di que
sto voto, ed lllustrando il si-
gnificato, 11 ruolo. che deve 
evolgere oggi Pistituto regio
nale in difesa delle genti dl 
Abruzzo. 

La seduta si e conclusa 
con la lettura di un appello 
degli abnizzesi sottoscritto da 
tutti i gruppl regionallsti. In 
esso si dice fra 1'altro: « E \ 
questo, un awenimento sto
rico per rAbruzzo. che non 
eegna la conclusione del pro
cesso costituente, ma apre 
una nuova fase di questo 
processo, quella operativa. de-
stinata ad Imprlmere alia vi
ta e al destino della comu-
nita regionale un nuovo cor-
so Der il bene di tutti gli 
abnizzesi e soprattutto dei la
voratori e dei giovani m. « Le 
component! politiche regiona
liste — e detto ancora nel-
1'appello — che alia stesura 
dello Statuto hanno dato qua-
lificante contributo, assumo-
no 1'impegno, ciascuno nel 
proprio ruolo e secondo la 
singolare caratteristica ideo-
logica, di porsi al servizio 
della regione, in una comu-
nione di intent!, senza confu-
sione, ma pure senza pregiu-
dizi. per il progresso del po-
polo abruzzese. per I'unita dei 
lavoratori e delle forze che si 
Ispirano al valori della resi 
stenza. protesi. ORgl con mag-
giore consapevolezza di ieri, 
•erso mete dl promozione ci
vile nel superamento dl vec-
chie montalita campanllisltche 
e di squllibrl economic!, so
cial! e culturall». 

Giovanni Santilli 

L'estorsione a De Laurentiis 

Nominati i 
al processo 

periti 
Pisano 

Udlenza interlocutorla Ierl mattlna al processo contro 
Giorgio e Paolo Plsand, rispettlvamente dlrettore e redat-
tore del rotocalco fasclsta «Candldo». II Tribunale ha anzi-
tutto nominato I perit! che dovranno esaminare I nastrl messi 
a disposizlone da DIno De Laurentiis e che provano l'estor
sione: sono Sante D'Aquino, della polizia scientiflca. Vincen-
zo De Santls. perito Industrlale della RAI. e Michelangelo 
Carosi, tecnlco della RAI. Perltl di parte sono statl nomi
nati II prof. Barduccl (per la parte civile) e 11 prof Da-
nilo Brian! (per la difesa). Al periti ufficiall il Tribunale 
ha consegnato una serie di quesiti al quail bisogna dare 
risposta; domani, nel corso della nuova udlenza, verranno 
sceltt I local! nel quail saranno eseguite le perizie. 

I gludlcl hanno anche ascoltato alcuni testimonl. dl mi
nor rllievo dal punto dl vista processuale: l'avv. Moscon, ex 
presidente dell'Ente gestione cinema; Ottavio Mancini. pro-

Frletario del negozio presso 11 quale De Laurentiis acquistd 
due registrator!; Ermenegilda Alessl, che batte a macchlna 

! testl degli articoll sull'Ente cinema apparsl su «Candldo». 
Hanno riferito soltanto su circostanze marginal!. 

Croci e fango dov'era una citta 
In questa vallata esisteva, prima del terremoto del 31 agosto 
dello scot-so anno, la citta peruviana dl Yungay, abltata da 
circa 20 mlla persone. A tanti mesi dl dlstanza v'e ancora 
desolazione, fango e sel croci, issate su una bara, a ricordare 
che In quel punto, dove sorgeva un quartiere della citta 
distrutta, e morta una famiglia di set persone. Ora II governo 
peruviano e 1'organlzzazione per la protezione dell'infanzia 
che fa capo al l 'ONU stanno predisponendo servizl per I'assi-
stenza ai bambini. 

Mentre cresce la risposta popolare 

A Cagliari 
nuove 

provocazioni 
dei f ascisti 

Denunciati a Ban due pol'ziotti che tolleraro-
no manifestazioni di apologia del fascismo 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI. 1. 

Cresce la risposta popola
re alia trama di provocazio
ni fasciste. Significatlvo un 
telegramma di solldarleta do
po il tentativo di assalto tep-
pistico alia sede della fede-
razione comunista di Cagliari 
giunto daU'Aquila e firmato 
dai cap! gruppo al Consiglio 
regionale dell'Abruzzo Memmo 
(PRI). Maggi (PSDI). Cerceo 
(PSI). Dl Ponzio (PLI). Lan 

ciaprima (PSIUP), Sandirocco 
(PCD. Fabiani (DC). Dice il 
telegramma: «I gruppl anti
fascist! del consiglio regiona
le abruzzese condannano la 
vile azione tepplstica dell'ag-
gressione contro la sede. 1 
dirigenti e I milltantl comu
nlstl. confermando l'lmpegno 
comune nella difesa del va
lori insopprlmlblll della Resl-
stenza e degli istituti demo
cratic! repubblicani». 

In questo clima di riscossa 
democratica si prepara a Ca
gliari la grande manifestazio-
ne unitaria antifascista di do-

Mandati di comparizione per la Gotelli e Cini di Portocannone 

ONMI: mai ordinati i controlli 
A Roma 74 istituti organizzati al di fuori dei regolamenti previsti - La formale incriminazione dei dirigenti accusati di una 
serie di reati - Ispettori inesistenti - La situazione all'« Arc en ciel» e al S. Michele secondo gli accertamenti del pretore Infelisi 

Lettera dei deputati comunisti 

II governo 
intervenga per 

gli emigrati 
in Svizzera 

I problemi della situazione 
degli emigrati Italian! in 
Svizzera sono al centro di 
una lettera che i compagni 

on.li Vincenzo Corghi, Claudio 
Cianca e Giovanni Bortot — 
reduci da una visita sul luo
go — hanno inviato al sotto-
segretario agli Ester! on. Al. 
berto Bemporad. Ecco 11 te-
sto della lettera: 

« Onorevole sottosegretario, 
dl ritorno da una visita da 
noi compiuta per incarico del 
gruppo parlamentare comu
nista in Svizzera. successiva-
mente aH'assassinio dell'ope-
raio Alfredo Zardinl. awenu-

to a Zurigo. vorremmo sot-
toporle alcune nostre conside-
razioni e proposte 

«Durante la visita da nol 
compiuta. abbiamo avuto nio-
do si avere proficui scambi 

Domani e domenica 

Convegno sul PCI 
nell'emigrazione 
Domani e domenica avra luo

go a Modena, nel quadro delle 
iniziative per il 50. anniversa-
rio del PCI, un convegno na-
zionale sul tema: «L'emigra-
zione nel processo di formazio-
ne del PCI >. 

I I convegno si aprira domani 
alle ore 15 nella sala di culture 
del Palazzo dei Musei, con una 
introduzlone di Arturo Colombi 
e quattro comunicazioni: sul-
I'emigrazione in Francia (Giu-
lio Cerreti); sull'emigrazione in 
Belgio, Svizzera e Lussembur-
go (Stefano Schiapparelli); sul
l'emigrazione nel Nord Africa 
(Maurizio Valenzi); sull'attuaie 
emigrazicne (Nicola Gallo). 

I I convegno si coneluderi do
menica alle ore 10 con una pub-
blica manlfestazione al teatro 
Storcht, nel corso della quale 
parleranno i compagni Arturo 
Colombi e Giuliano Pajetta. Al 
convegno parteciperanno dele-
gazioni da tutte le Federation!. 

Sul Convegno 
degli emigrati 
in Germania 

Abbiamo dato notizia Ierl 
del comunicato conclusivo 
del Convegno degli emifrrati 
Italiani in Germania. tenutosi 
a Francoforte. II titolo del-
l'lnformazione. che accenna-
va a « colioqui Italo tedescht », 
e per6 inesatto I 300 delrgatl 
presentl al Convegno erano 
tuttl Italian!, aderentl alle As-
sociaztonl FILEF. ACM. UNA 
rE. FA1EG. patronatt INCA. 
ITAL e CALL e rappresentanti 
Italian! delllO Metall Al ter 
mine del Convegno era stato 
deciso che il comitate d'inte 
sa tra le Assoclaztonl prende-
ra contattl a breve scadenza 
con la Confederazlone slnda- „ ^ 
cale tedesco occldentale, DGB. I zione. 

di idee con i rappresentanti 
delle Colonie libere italiane, 
con quelli delle ACLI, con nu-
merosi nostri connazionali, 
con il console generate d'lta-
lia a Zurigo, ministro Russo, 

e con il consigliere d'amba-
sciata addetto ai problemi del
la emigrazione ministro Mi-
gneco e infine con l'ambascia-
tore d'ltalia in Svizzera. 

m E" nostra convuizione che 
11 delitto Zardinl, che si ln-
quadra nella campagna ruz-
zista e zenolooa in atto in 
Svizzera alunentata da ben 
nuie lurze puiiucne e sociaii, 
abbia fortemente aculto la 
tensione esistente e lo stato 
di disagio e preoccupazione 
in cui vive la nostra emigra

zione. 
• L'inaspnmento della situa

zione e determinate da una 
parte, dall'incalzare sempre 
piu virulento e rmnaccioso dei 
gruppi xenofobi, che addos-
sano ai lavoratori stranien 
la colpa delle difficolta eco-
noirucne e social! esistenti 
— traendo in inganno una 
parte della popolaziune sviz
zera — e dail'altra dalla con-
vinzione. che e propria della 
nostra emigrazione e che e 
anche nostra, cne il governo 
italiano non faccia quanto e 
necessano per luteiare con 
fermezza gli interessi e la di-
gmta dei nostri emigrati 

« Deve poi essere tenuto pre-
senie cne li laiiore prmcipa 
le del nialconiento aelia no

stra emigrazione e costituito 
aalla ronura aelie trattaiive 
itaio-svizzeie per aim pro
funda revisione dell accordo 
Oi emigntzio.te dei isw. î e 
intolieranili concuzium degli 
slagiunaii, dei irunioiien. .a 
mancaia soiuzione dei prooie-
mi aeua l.Ocra circuiaziuiie 
della manodopera, degli allog-
gi, aeua scuum, ue^u asm in 
do. dell'istruzione protessiona-
le e le discnminaz:uni suoite 
dalla nostra emigrazione esi-
gono una riprts»a Mgorusa dei-
l'tniziativa del govumo itana-
no sul piano oua'.eiaie c in 
ogm altra sede ince.n^z:^i^»ie 
idonea percne tali problemi 
abDiano una soiuzione aoe-
guata seci>ndo le i-spettauve 
degli emigrant!, delle loro or-
gan17.7a7.ion1. e dene orBsniz-
zaziom sindacali. 

« Pertanio noi nieniamo sia 
necessano e urgente ur. nucvo 
mtervento presso 1 ^n\erno 
svizzero per chledeie 1) mi-
sure adeguate con'ro ie airi-
vita razzistiche e xenofobe 
in atto e perche sia garan-
Uta 1'incolumita fisica dei cit-
tadmi italiani in Svizzera; 
2) perche siano riprese rapi-
damente le trattaiive per '.a 
soiuzione dei proolemi della 
nostra emigrazione. tenuro 
anche conto che tl 30 giugnc 
scade il termlne entro il qua
le sarebbe posstbiJe distietta-
re I'accordo italo-snzzero del 
19641». 

La lettera conclude chleden-
do la convocazione della com-
missione esteri e del comt-
tato ristretto per remlgra-

Dichiarazioni al Senato 

Montedison: Piccoli 
non vuole mutamenti 

un compromesso con i grand! 
azionisti privati in base al 
quale l'attuale presidente del-
l'ENI. Cefis. diventerebbe pre
sidente della Montedison men
tre il dottor Girottl assume-
rebbe la presidenza dell'ENI. 

Anche al Senato. Gava e 
Piccoli hanno prospettato in 
termini allarmanti la mas-
siccia presenza del capitale 
straniero nel settore chimico 
italiano. 

Giornalisti in sciopero 

Mandati di comparizione, ossia formale Incriminazione, per la presldentessa del l 'ONMI 
Angela Gotelli, per I cinque component! della giunta esecutlva dell'ente, per 11 presidente del 
comitato romano, Renato Cinl di Portocannone e per II direttore sanitario. I I pretore Luciano 
Infelisi ha firmato nei giorni scorsi i mandati di comparizione e qualche notizia e trapelata da-
gli ambienti di palazzo di Giustizia sui reati di cui sono accusati i dirigenti dell'Opera. L'ac-
cusa contestata dal pretore e quella di concorso in omissione di att i d'ufficio. I n particolare, 

per quanto riguarda la giunta 
esecutiva deU'ONMI, Angela 
Gotelli (che e stata chiamata 
a rispondere davanti al ma-
gistrato per il 7 prossimo) nel
la sua qualita di presidente, e 
gli altri. come component! del
la stessa giunta. si sarebbero 
resi responsabili d'aver viola-
to le norme previste dagli ar-
ticoli 52 e 53 del testo unico 
della legge sull'ONMI del 1934. 
Queste norme imponevano lo
ro di nominare ispettori di 
vigilanza temporanea su tutti 
gli istituti e nei singoli com!-
tati provinciall. II magistrato 
durante questa prima fase del-
l'lnchlesta ha accertato che 
questi ispettori non sono mai 
stati nominati. 

Per quanto riguarda Cini di 
Portocannone. che dovra pre
senters! al giudice 1'8 aprile 
prossimo. e il direttore sani
tario dell'ONMI. il primo co
me presidente del comitato 
romano dell'ente e 11 secondo 
come responsabile sanitario, 
avrebbero omesso di organiz-
zare. disporre, programmare 
ed attuare i dovuti controlli 
sugli istituti di assistenza al-
l'infanzia di Roma. 

In particolare i carablnieri 
che hanno operato alle dipen-
denze del pretore Infelisi, 
avrebbero individuato ben 74 
istituti nei quali non sono mai 
stati svolti i dovuti controlli. 

Un'altra accusa sDeclfica ri-
volta dal magistrato a Cini 
dl Portocannone e quella di 
non aver fatto svolgere I ne-
cessari controlli igienico sani-
tari nellistuuto « Arc en ciel ». 
nonosUnte avesse ncevuto 
due inviti specifici in tal sen 
so dalla prefettura di Roma-

Come si ncordera. dopo la 
visita del magistrato. I'asilo 
nido di via Cassia Vecchia era 
stato chiuso per ordine della 
prelettura. Anzi era stato il 
primo istituto visitato dal pre
tore. quello da cui praticamen 
te e partita 1 inchiesta. 

Per quanto nguarda gli svi-
luppi delle mdazim sui sin 
goli istituti il magistrato sta 
rebbe ora esaminando la si 
tuazione del San Michele. I 
dingenti di questo istituto. 
che erano stati denunciati da 
alcuni ex istitutori. in un ten 
tativo di difesa, hanno quere 
lato questi ultimi Comunque 
sembra accertato rhe il fascl 
colo del San Michele finira 
alia procuri della Repubblica 
perche sarebbero stati mdivi 
duati reati non di competenza 
della prctura. 

Intanto mentre continua la 
perizia sui cibi omogeneizzati 
sequestrati all*« Arc en Ciel » 
il medico legale dottor Biaglo 
La Rocca ha depositato alcu 
ne perizie relative alio stesso 
asilo e agli istituti «Gesu di 
vino operaio n. « San Gregorio 
ai Celion. «Opera Pia Rival 
di» e «Santa Maria della 
Prowidenza». Per alcuni di 
questi istituti la perizia non 
ha individuato situazioni par 
ticolan gravi. La perizia rl 
guardante r« Arc en Ciel » ri
guarda anche le lesioni rlscon 
trate sul corpi di due bam-
blne, Sabrina Bonino e Bar
bara Cusino, t due cast che 
hanno dato l'awio all'inchie-
sta. 

La situazione nel settore 
chimico e nella Montedison 6 
stata al centro di una riu-
nione della commlssione In-
dustria del Senato. dopo la 
analoga iniziativa avutasi alia 
commissione Bilancio della 
Camera su sollecitazione dei 
parlamentari comunisti. 

Alia commissione del Sena
to. ieri. hanno riferito i mi* 
nistri dell'Industria Gava e 
delle PartecipazionI statali 
Piccoli. Per quel che concer-
ne il piano chimico la sua 
elaborazione, secondo 1 mini-
strl. e molto Iontano dalla 
conclusione e per quello che 
concerne la Montedison. Pic
coli ha dichiarato che il go
verno non intende in alcun 
modo modificare lo stato di 
cose, costituito dalla parted-
pazlone pari tar ia dl aziende 
pubbliche con II capitale pri-
vato. Cio perche il governo 
non vuole assorbire la Mon
tedison nelle Parted pazioni 
statali. Le stesse dimissioni 
di Girotti da vice presidente. 
Piccoli le ha minimizzate. af-
fermando che non bisogna 
drammatizzare il fatto essen-
do esso frutto soltanto di con 
trasti interni esplosi nella 
Montedison. A questo prop; 
sito va riferito che in taluni 
ambienti corrono voci secon 
do le quali il mantenimento 
dello status quo alia Monte
dison sarebbe il frutto di 

Da 7 giorni 
non esceL'Arena 
Da sette giorni i giornalisti 

dell'Arena di Verona sono in 
sciopero. 

La lotta proseguira ad ol-
tranza hnche non sara data 
positiva risposta alle riven 
dicazioni avanzate dalla as-
semblea dei giornalisti che n 
guardano, fra 1'altro, I poteri 
del direttore, le funzioni del 
comitato di redazione. il ri-
fiuto delle interferenze ester-
ne nei confront! del direttore 
e dei redattori. il pagamento 
delle giornate di sciopero 
provocate dal mancato rispet-
to di accordi gia sottoscritti. 

menica. Le adesloni gia per-
venute coprono l'intera area 
politica democratica regiona
le. Una importante iniziativa 
viene dalle scuole cittadlne 
con la costituzione dl coml-
tatl unitari di student! e do 
centi per stroncare l'attivita 
dei teppisti, considerate le 
reazlonl passive della pollzla 

Le bande fasciste Imperver-
sano tuttora in citta. Respintt 
come meritavano nel tentati
vo di assaltare 1 local! della 
federazione comunista, 1 tep 
plsti hanno ripiegato su at 
tacchi canaglleschi contro sin 
goll compagni e democratici 
con bastoni e catene. 

II fronte delle operazlonl e 
tomato, In questi giorni. nel 
pressl delle Facolta universl-
tarle e degli istituti medi su 
periori. Volantlni dal tono 
provocatorio in cui si fa apo 
iogia aperta dei me tod i e del
le idee fasciste, insultanti nei 
confront! delle forze demo 
cratiche, circolano ad ogni ora 
nel pressl delle scuole e del 
la citta. La polizia si limita 
a guardare. Cos! un giovane. 
Francesco Corda, e stato ag 
gredito In via Pola; uno stu-
dente del «Paclnotti ». Anto
nio Marras, ha avuto la mac-
china danneggiata; un uni-
versitario e stato minacciato 
sotto casa. 

Per stroncare le aggressio-
ni di cui sono oggetto, gli 
student! dei vari istituti han
no gia proceduto alia costi
tuzione di com! tati unitari di 
vigilanza antifascista. I comi-
tati sono fin d'ora operanti 
nei licel «Siotto» e « Pacl
notti» e all'istituto tecnico 
«Leonardo da Vinci». Altri 
comi tati sono in via di co
stituzione in tutti gli istituti. 

g. p. 

Dal nostro corrispondente 
BARI. 1. 

Finalmente Luciano Boffo-
li, il noto picchiatore fasci-
sta autore di appostamenti a 
cui facevano seguito botte con 
catene contro giovani comu
nisti e antifascisti, e stato 
tratto in arresto sotto l'ac-
cusa di violenza prlvata e 
danneggiamenti nei confronti 
del compagno Silvio Suppa, 
assistente universitario. e di 
violenza privata contro un al-
tro giovane. Cesare PontrellL 

I fatti si sono verificati la 
sera dell'8 marzo scorso. men
tre il compagno Suppa rin-
casava. Pontrelli fu aggredito 
qualche giorno dopo. 

Alia Magistratura sono sta 
te intanto presentate altredue 
denunce da parte del segre-
tario della federazione bare 
se del PCI, compagno Tom-
maso Sicolo, e da parte del 
segretario della FGCI provin 
ciale, compagno Elio Corva-
glia. la prima sporta contro 
il commissario di PS che il 
21 gennaio scorso tollero che. 
dopo un comizio di Aimiran 
te. si svolgesse un corteo non 
autorizzato di giovani fascist] 
che gridavano: a A Reggio e 
cominciata, a Roma finira» 
e molte altre frasi del gene 
re. Ia seconda denuncia con
tro il comandante la stazione 
dei carabinieri di Rutigliano 
che non era intervenuto. du
rante le ultime elezioni am 
ministrative. nonostante di 
versi inviti. per far cancella-
re scritte sui muri della cit 
ta che dicevano: «Non vota 
ten ad opera di aderenti al 
Movimento di a Avanguardia 
nazionale » e. fatto ancor piu 
grave, per non aver denun 
ciato il fatto alia Procure del 
la Repubblica. 

Da sottolineare che alcuni 
dei denunciati: Roberto Visi 
berti di Tranl e Gennario 
D'Apnle di Gioia del Colle 
descritti come aderenti alia 
« Avanguardia nazionale ». so 
no iscritti al MSI. 

i. p. 

SONO IN CORSO TRATTATIVE DA ALCUNI MESI 

Societa italiane costruiranno 
rete autostradale in Ungheria? 

Conferenza stampa deH'ambasciatore magiaro a Rcma - Forse fabbriche di 
medicmali a capitale misto nel Mezzogiorno d'ltalia - Migliorano i rapporti 

Migliorano contmuamente 1 
rapporti economic!, culturali e 
pohtici tra 1'Iulia e ITJnghe 
na Lo ha affermato ieri a 
Roma, in una conferenza 
stampa. l'ambasciatore in Ita
lia della Repubblica Popolare 
Ungnerese, J6sef Benyi, il 
quale ricopre questa carica 
nel nostro Paese da alcuni 
mesi. Fra Taltro — ha detto 
Benyi. nel corso dell'mcontro 
con i giornalisti — sono sta
te avviate trattative per la 
costruzione In Ungheria di una 
rete di autostrade da parte di 
societa italiane (il rappresen 
tame del governo ungnerese 
ha. pero, aggiunto che ana 
loghe trattative sono in corso 
con societa inglesl e glappo-
nesl) e. contemporaneamente, 
per la costruzione nel Mezzo 
giorno d'ltalia. da parte dl 
Industrie ungheresi, di com-
plessi per la produzione dl 
farmaci (questo settore della 
Industrie ungnerese e partl-

colarmente sviluppato). Est-
sterebbe, inoltre, un progetto 
per la costruzione in Sicilia 
di una industna per la fabbrl 
cazione di succhi di frutta 
In entrambi i casi verrebbe-
ro costitujle societa a capita 
le misto italo-ungherese 

Queste nuove, importanti 
iniziative si insenscono, come 
dicevamo. in un quadro assai 
positivo dei rapporti e degli 
scambi commercial! fra I due 
pacsi. II volume complessivo 
di questi ultimi. nel corso del 
1970. ha raggiunto Ia cifra 
di record di 230 milionl di 
dollar!. In particolare l'espor-
tazlone dellTJngheria verso 
l'ltalia, rispetto al 1969, e au-
mentata del 21 per cento e 
I'lmportazione dall'Italia del 
29 per cento. 

Per quanto concerne I rap
porti politic! l'ambasciatore 
ungherese ha rtcordato I contl-
nul scambi di vislte fra espo-
nenti del govern! dei due pae-
sl: per 1 prosslml mesi e pre-

visto un viaggio in Italia de! 
primo ministro ungherese. Be 
nyi ha ncordato che questo 
continuo scambio di visite fra 
1 due paesi, oitre che al re 
ciproco miglioramento dei rap 
porti. tende a creare le oondi 
zioni per una distensione in 
Europa e nel mondo. 

I) rappresentante del gover 
no ungherese si e, poi, soffer 
mato sul significato delle pros 
si me consultazionl clettorali 
nel suo paese (si vota per 
eleggere I consign local! e la 
assemblea nazionale il 5 
aprile). 

Ultimo argomento: la condi 
zione della societa ungherese 
1 continui miglioramenti dei 
tenore di vita (il reddito na 
zionale negll ultimi cinque an 
ni e aumentato del 31 per 
cenlo) e lo jforzo per rende 
re sempre plu rispondenti ai 
blsogni dei lavoratori gli stru 
menti politic! e amminlstra-
tivl. 

Lettere— 
all9 Unita: 

Per tutelare la 
salute dei 
giovani militari 
Caro direttore, 

ho un figlio che sta com-
piendo il servizio militate c, 
come certamente comprende-
rai, leggo sempre con mte-
resse gli articoll e le lettere 
che il giornale pubblica sul-
I' argomento. Vedo che con 
una certa frequema appaiono 
scritti dl giovani che dentin-
ciano le condizioni malsane 
in cui sono costretti a vivere 
nelle caserme e, fatto parti-
colarmente preoccupante per 
noi genitori, apprendo che 
ogni tanto (anzi. piuttosto 
spesso) si veriflcano cast mor-
tali. 

Anche mio figlio mi scrive 
che nella sua caserma chi si 
ammala non viene curato a-
deguatamente; e che spesso, 
di fronte alle minacce del co
mandante del reparto, giova
ni che noti si sentono bene 
non chiedono neppure di 
« marcare visita » per timore 
di subire punizioni. 

Questi ufflciali forse credo-
no di vivere ancora nell'800 
e non si adeauano ai tempi 
nuovl Ma se da varte dei re-
svonsabili delle Forze armate 
vi e tanta insensibilita. non 
sarebbe il caso che i parla
mentari intervenissero, per 
chiedere di poter fare delle 
ispezioni nelte caserme, sen
za preawiso? 

Gradirei molto una rispo
sta dl un nostro deputato e 
in anticipo ringrazio. 

M. T. 
(Napolij 

Rlsponde al tettore 11 com-
pasno deputato Giuseppe Pa-
soli, che fa parte della com-
mlsslono Difesa della Camera. 

Nello scorso mese dl gen
naio, attirando la attenzione 
del ministro della Difesa sul 
ripetersl di casl di decesso di 
giovani militari per malattie. 
alcuni deputati comunisti gli 
scrivevano che «se le situa
zioni indicate nella stampa 
corrispondessero a realta, es
se sarebbero di gravitd tale 
da richiedere un immediato 
f ermo intervento, perche 
quanto dipenda o possa esse
re dipeso da colpa. neoligen-
za, lentezza od insufflcienza 
di mezzi, sia oggetto di ade-
guati provvedimenti da parte 
degli organi competenti, flno 
ai livelli piu altl». E aggiun-
gevano: a... sta a cuore del 
deputati comunisti non lo 
scalpore su fatti luttuosi e su 
situazioni dolorose, bensl un 
intervento pronto ed efficace, 
sia perche siano tutelate vi-
te di giovani militari sia per 
Tiaffermare la necesslta di as-
sicurare con il massimo im
pegno il pieno funzionamen-
to di strutture per cui il Pae
se destina tanta parte della 
spesa pubblica ». 

Nella sua risposta 11 mini
stro ha fornlto notizie sul de-
corso dei casi indicatl, dalle 
quali si desume che quello 
che era possibile fare per 
salvare la vita del giovani mi
litari era stato fatto, seppur 
con esito negatlvo. Un fatto 
pert) e certo: decessi dl gio
vani militari per malattie 
contlnuano a verificarsi e non 
e una forzatura metterli in 
relazione «con le situazioni 
malsane in cui sono costretti 
a vivere nelle caserme», co
me M. T. di Napoli scrive. 

Troppi sono ancora gli al-
loggiamenti militari sistema-
ti in ediflcl vetustl, non po-
chi del quali furono conventl 
requisiti all'epoca dellTTnifl-
cazlone o, nella migliore del
le ipotesi, furono costruiti tra 
la fine del secolo scorso e 
l'lnizlo di questo: edifici quin-
d! privi di servizl general!. 
e, particolarmente, di servizl 
lglenicl tall da non favorire 
11 diffondersi dl malattie in-
fettive, fra chi, come i mili
tari, e costretto a convivere 
In collettivita. 

Sensibile a questa situazio
ne, il gruppo dei deputati co
munisti della Difesa ha pre-
sentato la proposta di legge 
Nahcum n. 1480 al fine che 
questi vecchi edifici — situa-
ti ormal nelle parti plu cen
tral! e piu intensamente abi-
tate delle citta — siano ce-
duti a particolari condizioni 
ai Comuni. in modo che lo 
Stato. anche con il danaro 
ricavato dalla cessione delle 
aree. possa porre mano alia 
costruzione di nuove e mo-
derne caserme, che diano al 
militari alloggiamentl raziona-
Ii, efficient!. Ma. nonostante 
Ie incessantl sollecitazioni, il 
governo non intende ancora 
porre in discussione la propo
sta dl legge ricordata. 

L'altro aspetto che deve es
sere sottolineato e che anco
ra oggi. quando si discute dl 
una riforma sanitaria uno del 
cui criteri di base e costitui
to dalla medicina preventiva, 
nelle caserme non si tiene 
conto di ci6. Al momento 
deU'arruoIamento vengono fat-
te Ie famose vaccinazioni. si; 
ma che ci sia assidua, neces-
saria attivita preventiva nes-
suno e disoosto a sostenerlo. 
Una organira riforma sanita
ria dovra anche afTrontare 
1'aspetto della tutela della sa
lute nell'ambito delle FF.AA. 

Infine. il controllo sulle ca
serme. con isoezioni persino 
« senza preawiso 11 di parla-
mpntari. e richiesta mai ac-
cantonata dai deoutatf e dai 
senatori comunisti delle com
mission! Difesa. Ma dovreb-
oe ormai essere noto che 
mentre da una parte si fa di 
tutto per far credere che ci 
sia difinteresse per 1 proble
mi nvlitjiri e ner Ie condi
zioni dei cittariini che ne so
no Investlti. da'l'altra II go 
vprno e Ie aiitorita militari — 
purtroopo sin qui riuscendo-
vi — hanno fatto d' ruffo ner 
tenere il Parla^ento Iontano 
d<dle <',eHe militari d! fondo 
ed all'osniro delle condizia 
ni in c.ii i renarti militari 
vivono ed operano. Una for 
te pressione popolare oo»rft 
alia fine indurre eli oresni 
di governo ad anrire le oor 
te delle casermp non *v>la 
mf»n»e in ocn«;lone di ma 
nifrstazioni uffirinli. nell** mi** 
li tu»to «« fn risult^i-p pu'"o 
ed in p^rlpnan. ma nnr^" 
ounndo e pp-n-cnrlo por 1̂ -
dipnrp. rr»rjtroiiqrf» o nir'n'" 
conrorrer*1 a modiflrar»» le 
condizioni di vita dei citta-

dlnl in s°rvizlo milltare, per 
poter dare al Paese la sicu-
rezza che chi assolve al « sa-
cro dovere di serv're la Pa-
tria u, come dice la Costitu
zione repubblicana, ha tutela-
to il non meno sacrosanto 
diritto di avere conservata • 
curata pienamente la sua sa
lute e difesa la sua perso-
nalith. 

GIUSEPPE FASOLI 
(Deputato del PCI) 

Le tasse del 
« padrone » di 
una topaia 
Egregio direttore, 

vorrei sapere quale atttg-
aiamento ha preso o prenderh 
il partitu comunista sulla ri
forma tributaria, anche alia 
luce di casi come il mio. A 
costo di tanti sacriflct, moltl 
operai si sono costruiti. come 
me, una casetta. e devono 
papare per questa la « tassa 
sui fabbrlcati» anche se, 
quando vanno in pensione, 
prendono 18 mila lire al me
se. 

Attualmente uno che ha u-
na casetta e che per costrulr-
la ci ha messo tutti gli annl 
della sua vita, anche se per-
cepisce una pensione da fa~ 
me e considerato « ricco »: • 
uno che si prende una pen
sione di 200 mila lire al m»> 
se viene considerato «pove-
TO » se non e padrone di una 
topaia. Io vivo a Cagliari, pe
rb provenpo da un paesetto 
di provincia. Nel mio paese 
ho una casa che quando viene 
afflttata mi danno 15 mila li
re al mese; ed io a Cagliari 
paqo un affltto di 30 mila 
lire. Per la casa di mia pro-
prleta venao tassato (anche 
se non riesco ad affittare) 
di 26 mila lire annue. 

Vi sembra giusta una situa
zione come questa? 

Porgo moltissimi ossequt. 
NINO CASTANGIA 

(Cagliari) 

La nostra opinions e che la 
casa debba essere consldenv 
ta un servizio soclale acces-
sibile a cost! non sppculatlvi 
a tutti ! cittadini. Pertanto 
l'abitazione occupata dal pro-
prietario non dovrebbe esse
re considerata una fonte dl 
reddito ne. tanto meno, un 
indlce di « ricchezza ». II let-
tore tenga presente per6 che 
la riforma urbanistica e del
la casa, al pari della riforma 
tributaria, sono oggi al cen
tro di una grande lotta po
polare. Per il flsco 1'aspetto 
essenziale e che vengano esen-
tati dalle imposte le mere! 
ed 1 servizi di prima neces
sity — quelle Imposte che 
tutti 1 lavoratori pagano con 
aggravio ben maggiore di al
tri ceti sociaii — oitre all'ele-
vamento del reddito esente e 
delle quote esenti per clascun 
famlllare a carico, e alia crea-
zione di una scala mobile per 
adeguare annuaimente que
ste esenzioni. La riforma, 
cioe. deve risol*,ere 1 casi par
ticolari come quello segnala-
to dal lettore con uno spo-
stamento d'insieme del cari
co fiscale. (r. s.). 

Quante discrimina-
zioni con la famosa 
legge n. 3 3 6 
Caro direttore, 

in relazione alia legge n. 336 
riguardante i benefici concessi 
ai combattenti dipendentl del
lo Stato. presso il ministero 
delle Poste — servizio del per-
sonale — si e verificato ch» 
sono state definite da tempo 
le pratiche per I'applicazione 
dell'articolo J relative alle do-
mande presentate da funziona-
ri della carriera direttiva ed 
atti burocrati in testa, mentre 
quelle degli impiegati inferio-
ri sono state accantonate in 
attesa di non si sa che cosa. 

E' chiaro che la preceden-
za assoluta valuta dare ai 
* direttivi » determina per es-
si un privilegio rispetto *aU 
Voperazione riassetto» della 
carriera e dello stipendio, in 
quanto che alia liquidazion* 
dei benefici economici ottenuH 
subito, per quanto sopra det
to, si aggiungeranno adeguata-
mente quelli in virtu del ria»-
setto. Gli * inferiori» debbo
no invece attendere? 

Cord'iali saluti. 
LETTERA FTRMATA 
da un ex combattente, 
impiegato del gruppo 

«C» (Roma) 
• 

Cora Unita, 
come si e potuto constat*-

re, sul problema della famo
sa 336, per i benefici combat-
tenlistici, si e aperta una gros-
sa polemica in quanto questa 
legge purtroppo ha creato 
combattenti di serie A e di se
rie B. 

Ora la 336 ha riconosciuto 
certi benefici ad alcune cate-
gorie di lavoratori, lasciando-
ne fuori tanle altre. Con do 
non togliamo dire che quanto 
e sancito in questa legge non 
deve essere dato, tuttaltro. Pe-
rd togliamo che essa sia at-
tuata nella sua interczza e 
con sollecitudine. senza che 
siano altri lavoratori a fame 
le spese: e lo Stato che si 
deve accollare tutti gli oneri, 

Inoltre, togliamo mettere tn 
evidenza che nonostante tan-
te proposte di legge presenta
te in questi ultimi tempi dot 
vari schieramenti parlamenta
ri per correggere gli errori 
della 336. si constata che tut
te le attese sono tradite an
cora una volta, II nuovo testo 
esplicctiro in discussione in 
questi giorni nelle rarie Com
mission^ da quanto si e po
tuto apprendere. non solo la-
scia fuori tanti ex combattenti, 
ma laicia fuori in maniera di-
%criminante una notevole cate-
goria di lavoratori. facentt 
pnrte delle catccorie indicate 
nella stessa leqoe 316. solo 
nercht cnllocati in newione 
prima del 7 marzo 196R. 

Ecco vcrchfi ci riroiniamo 
ivira una mifa a ITJnita, per 
vnilrrit"re 1 in vretn di post-
zirtr}(> (frj rrnitri nnrlnmcntarl. 

Grazie deU'ovnitnlitn 
ANTONIO DAMIANO 

(Roma) 
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